



Le P'TIT ST BASLE

n°5
oct-déc
2021



edito

Chers Dombaslois,

Nous sommes heureux de vous retrouver avec des nouvelles réjouissantes dans ce nouveau numéro. Malgré un contexte sanitaire encore d'actualité et une légère baisse des effectifs, la rentrée scolaire s'est parfaitement déroulée. Les 81 élèves du RPI étaient heureux de retourner sur les bancs de l'école et de rencontrer leurs nouvelles encadrantes du périscolaire: Lorène, Chantal et Agnès. La bonne fréquentation de la cantine et les retours positifs montrent l'entière satisfaction des familles. En plus, nos jeunes élèves peuvent à présent se rendre à l'école sans masque grâce à l'allègement ministériel du protocole.

La vie d'avant reprend petit à petit ses marques et les sourires réapparaissent.

C'est dans cette optique que nous avons décidé de maintenir notre brocante annuelle en septembre dernier. Quel plaisir de se retrouver le temps d'une journée grâce à l'engagement précieux de nos bénévoles! Si vous aussi souhaitez apporter votre soutien à l'association du village pour continuer à mettre en place ces instants de partage, n'hésitez pas à proposer votre aide, même ponctuellement.

Bon automne à tous,
Bien à vous

Hélène OLIVIER Le Maire



ALBERT ASCHTAIGN PROF. D'INVASIONS TERR.:
L'INVASION: 1^{ère} ENTORSE!

Le monument aux morts



Comme presque toutes les communes de France, le village possède un monument aux morts de la guerre. Celui-ci a été inauguré dans les années 20.

Les noms de 21 enfants du village morts au combat et de 8 civils y figurent.

Des recherches dans les fonds militaires nous ont permis d'obtenir quelques renseignements complémentaires.

Ainsi nous apprenons que Carpentier Charles (34 ans), Léonard Georges (20 ans), Pierron Jules (28 ans), Léonard Jean (25 ans) et Thomas Louis (41 ans) sont morts sur le secteur de Verdun entre décembre 1914 et août 1917. Blandin Georges (26 ans), Havette Jules (21 ans), Mayaux Henri (23 ans), Kirschmer Ernest (34 ans) et Saillet René (34 ans) sont tombés dans la marne entre octobre 1914 et juillet 1918.

Martin Léon (35 ans) et Rogie Henri ont eux été tués dans la Somme en août 1915 et septembre 1916.

Didiot Julien (33 ans), Louppe Clément (37 ans), Louppe Isidore (Erneste? 33 ans) et Pierrard Marius (21 ans) sont décédés à l'hôpital de maladies contractées au front.

Enfin, Humbert René (21 ans) et Brametz Jules (19 ans) sont morts en captivité en été 1918.

Nous n'avons pas trouvé d'information concernant les raisons des décès des civils: Colson Alice, Humbert Eugène, Robert Nicolas, Férange Eugénie, Lefranc Marie, Colas Gabriel et Mathieu André. Webre Léon est quand à lui, décédé dans un bombardement allemand en 1940.

Les 2 soldats tués pendant la 2e guerre mondiale sont Pierrard Jean-Marie (décédé en 1941 au Laos à 25 ans) et Fournel Raymond (tué à 25 ans en mai 40 en Belgique).

Le dernier nom est celui de Mottes Christian mort à 21 ans en Algérie.

Les personnes souhaitant plus de renseignements peuvent me contacter: bp55120@yahoo.com.

Nous avons constaté que le monument commence à se dégrader avec le temps (peinture des noms qui s'efface, blocs de ciments qui s'effritent avec le gel...)

La mairie va donc rechercher une entreprise pour le rénover en lien avec le souvenir français.



NOS ENTREPRISES

Avec l'arrivée de l'hiver et de ses maladies chroniques, une petite présentation du pôle médical du village semble opportune!

Bien que comptant moins de 500 habitants, notre village a la chance de compter un cabinet de santé depuis 2009. Celui-ci regroupe de nombreux professionnels à savoir 3 docteurs généralistes, 2 kinésithérapeutes, 2 infirmières libérales et 1 pharmacie!

C'est en 1982 que M. Richard Potier ouvre la première pharmacie à Dombasle. Avant cela, c'était le docteur qui délivrait directement les médicaments qu'il avait prescrit (propharmacie). En 2008, M. Cambrésy s'installe dans le village et reprend l'officine. Aujourd'hui il a 4 salariées et 1 apprentie. Outre les services classiques de pharmacien, il propose une activité -très demandée- de maintien à domicile (oxygène, perfusions, nutrition et confort à domicile).



La présence de docteurs généralistes est ancienne à Dombasle. Nos anciens ont connu notamment le Docteur Richier et le Docteur Adam.

De nos jours, ce sont les Docteurs Fayon, Kaiser et Guilloux qui assurent les consultations.



cabinet des docteurs 111 rue de la concorde



kinés et infirmières au 330 rue de la concorde

Après le rachat d'un ancien terrain d'entrepôt de l'entreprise Binda, est construit l'actuel cabinet de kinésithérapie. En octobre 2008 il ouvre ses portes et accueille les Kinés Xavier Hallot et Laurent Pelletier rejoints par les infirmières Lora Van de Woestyne et Nadia Caillet.



Ordures ménagères: Attention, changements!

A partir du 1er novembre, la collecte des ordures va connaître des modifications.

Les ordures ménagères seront ramassées à raison d'un passage **tous les 15 jours** les semaines paires (dates des ramassages pour la fin 2021: 2/11, 16/11, 30/11, 14/12, 28/12)

Les sacs jaunes restent relevées tous les 15 jours mais ce sera désormais **le mardi** matin (en alternance avec les ordures ménagères soit pour la fin 2021: le 9/11, 23/11, 7/12, 21/12)

Dombasle à travers le temps



Dombasle, décembre 1956.

Sur ce cliché qui met à l'honneur la brigade de pompiers, nous apercevons -au centre- l'ancien maire de notre commune: M. RICHIER.

Il pose devant le restaurant "la paix", entouré des sapeurs-pompier du village mais aussi de Sivry-la-Perche et de Brabant-en-Argonne.

La sainte Barbe est une fête importante pour les hommes du feu. Il s'agit de commémorer leur sainte-patronne protectrice. La tradition existe encore dans de nombreuses casernes et le 4 décembre est l'occasion de se rassembler autour d'un bon repas et de se rappeler de ceux tombés au feu.



87 rue de la libération

La compagnie de Dombasle fut créée en 1885 et perdura jusqu'à sa dissolution en 2007. Elle fut alors intégrée à la compagnie de Clermont en Argonne.



Quoi de neuf?



Cette fois elle est là! Depuis le 18 octobre, vous pouvez contacter votre fournisseur d'accès internet afin de choisir une offre avec fibre optique. En moyenne, cela devrait être entre 30 et 40 fois plus rapide que l'adsl actuelle.



Le verdict du jury nous est parvenu. Malheureusement nous n'avons pas obtenu notre première fleur. Mais ce n'est que partie remise! Forts des nombreux conseils distillés lors de la visite du 26 juillet, nous allons nous mettre au travail!



86 exposants, de très nombreux chineurs, une journée ensoleillée...une fois de plus, la brocante a été un joli succès!



Dombasle Animation, en partenariat avec le comité des fêtes de Montzéville, va organiser une sortie cinéma pour les enfants des 2 villages le 5 décembre 2021. réservez la date! (plus d'infos à venir)